

Grußbotschaft von Bundespräsident Dr. Alexander Van der Bellen an die Leutnante des Ausmusterungsjahrganges 2024:



Bundespräsident
Alexander Van der Bellen

Sehr geehrte Leutnante des Ausmusterungsjahrganges 2024!

Der vergangene Samstag stellt einen bedeutenden Tag in Ihrer militärischen Laufbahn dar: Nach mehreren Auswahlverfahren, einer soliden Ausbildung und anspruchsvollen Prüfungen wurden Sie als Leutnant in das Österreichische Bundesheer übernommen.

Damit stehen Sie am Beginn einer Offizierslaufbahn, welche Ihnen auch vielfältige Möglichkeiten der persönlichen Weiterbildung bietet. Die Bildungseinrichtungen des Bundesheeres ermöglichen eine große Palette an Ausbildungsmöglichkeiten, Lehrgängen und Kursen, in denen Sie Ihre eben abgeschlossene Ausbildung vertiefen und vervollständigen können.

Erst vor zwei Wochen waren die Absolventin und die Absolventen der Generalstabsausbildung – und somit die neuen „Master of Arts in Military Leadership“ – zur Vorstellung bei mir in der Hofburg.

Jedenfalls bietet Ihnen Ihr Tätigkeitsfeld als Berufs- oder Milizoffizier mehr als genug Spannung und Abwechslung.

Sie beginnen Ihre Offizierslaufbahn in einer Phase des Fähigkeitsaufbaus des Bundesheeres, den es schon lange nicht mehr gegeben hat. Ihre Generation wird es sein, die die jetzt in Beschaffung befindlichen Systeme nicht nur einführen und bedienen und warten – sondern weiterentwickeln und die Verfahren anpassen muss.

Gut ausgebildetes, motiviertes und leistungsbereites Personal ist dazu essentiell. Gerade von den Offizieren wird nicht nur fachliches Wissen und Können, sondern insbesondere die Fähigkeit zur Führung ihrer Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen erwartet.

Dieses Jahr hatte ich bei meinen Besuchen die Gelegenheit, mich von der Leistungsfähigkeit unterschiedlicher Verbände im Bundesheer zu überzeugen. Dabei beeindruckt mich jedes Mal die immense Breite Ihres Berufsfeldes. Heuer habe ich Truppenbesuche in Aigen im Ennstal, wo mir der neue Hubschrauber Leonardo vorgestellt wurde, und erst kürzlich bei der vom Abwehramt organisierten IKT-Sicherheitskonferenz, absolviert.

Der Assistenzeinsatz nach der Hochwasserkatastrophe hat zum wiederholten Mal unter Beweis gestellt, wie vielseitig das Bundesheer Hilfe für die betroffene Bevölkerung leisten kann.

Liebe Leutnante!

Sie sind bestens qualifiziert und vorbereitet, um in Ihren zukünftigen Funktionen Verantwortung für Menschen und Material zu übernehmen. Tun Sie das mit Freude und Optimismus, aber auch mit aller gebotenen Demut vor Ihrer herausfordernden Aufgabe.

Ich wünsche Ihnen dazu alles Gute, viel Erfolg und das unverzichtbare Quäntchen Glück!

A. G. Baller